

令和2年第6回加須市教育委員会定例会会議録

招集の日時	令和2年6月26日	午後1時30分
招集の場所	教育委員会室	
開会の日時	令和2年6月26日	午後1時30分
閉会の日時	令和2年6月26日	午後4時10分
出席者の氏名	渡邊義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、加藤久佳委員、遠藤康江委員、猪股富美子委員	
欠席者の氏名		
会議に出席した者の氏名	江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、小泉雅広こども局長兼福祉事務所長兼学校教育部理事、刑部香織学校教育課長兼指導主事、武井由加里教育総務課主幹	
会期日程	第1 第2 第3 第4 第5 第6 第7 第8 第9 第10 第11 第12 第13 第14	会議時間の決定 会議録署名委員の指名 前回会議録の承認 報告第4号 臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局職員の分限処分について） 報告第5号 臨時代理の報告について（辞令の発令について） 第35号議案 加須市社会教育委員の委嘱について 第36号議案 加須市生涯学習推進会議委員の委嘱について 第37号議案 加須市文化・学習センター運営委員会委員の委嘱について 第38号議案 加須市立公民館運営審議会委員の委嘱について 第39号議案 加須市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱又は任命について 第41号議案 令和2年度加須市一般会計補正予算（第4号）のうち教育費について 第42号議案 加須市スポーツ推進審議会委員の任命について 第40号議案 「加須市立小学校及び中学校管理規則」の運用について その他
発言者	会議の概要	
渡邊教育長	<p>ただいまから、令和2年第6回加須市教育委員会定例会を開会します。</p> <p>本日の会議は、新型コロナウイルス感染症対策として、3つの密、「密閉」「密集」「密接」を避けるため、事務局側の出席者は、原則として部長、副部長のみといたしますのでご了承ください。</p> <p>また、会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行ってください。</p>	

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願います。

本日は、傍聴希望者はありません。

【日程第1 会議時間の決定】

日程第1 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了するまでとすることよろしいでしょうか。

(異議なしとの声あり)

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。

【日程第2 会議録署名委員の指名】

日程第2 会議録署名委員の指名について、今回は遠藤委員にお願いいたします。

はい。

【日程第3 前回会議録の承認】

日程第3 前回会議録の承認についてですが、令和2年の第5回定例会の会議録については、事前にお配りしております。

前回会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。

(なしとの声あり)

ご質疑、ご意見等ないようですので、前回会議録については承認ということでよろしいでしょうか。

(異議なしとの声あり)

それでは、承認とします。

日程第4 報告第4号「臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局職員の分限処分について）」から 日程第12 第42号議案「加須市スポーツ推進審議会委員の任命について」は、人事案件又は加須市議会に議案として提案予定の案件であることから、加須市情報公開条例第7条第1項第2号及び第4号の非公開情報にあたります。

よって、日程第5から日程第12までは、加須市教育委員会会議規則第3条第5項に基づき、会議を非公開とすることよろしいですか。

(よろしい との声あり)

なお、日程第11は、加須市議会に議案として提案された日以後は、非公開とする必要はございませんので、会議録につきましては、当日は非公開で行ったことを付記した上で公開する、ということよろしいですか。

(よろしい との声あり)

それでは、これより会議を非公開といたします。

【日程第4 報告第4号「臨時代理の報告について（加須市教育委員会事務局職員の分限処分について）」】

【日程第5 報告第5号「臨時代理の報告について（辞令の発令について）」】

【日程第6 第35号議案「加須市社会教育委員の委嘱について」】

（全員賛成により原案可決）

【日程第7 第36号議案「加須市生涯学習推進会議委員の委嘱について」】

（全員賛成により原案可決）

【日程第8 第37号議案「加須市文化・学習センター運営委員会委員の委嘱について」】

（全員賛成により原案可決）

【日程第9 第38号議案「加須市立公民館運営審議会委員の委嘱について」】

（全員賛成により原案可決）

【日程第10 第39号議案「加須市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱又は任命について」】

（全員賛成により原案可決）

※「日程第11 第41号議案」は、令和2年第2回加須市議会定例会最終日の提案前であったことから非公開で実施。

【日程第11 第41号議案「令和2年度加須市一般会計補正予算（第4号）のうち教育費について」】

渡邊教育長

日程第11 第41号議案「令和2年度加須市一般会計補正予算（第4号）のうち教育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。

江原生涯学習部長
刑部学校教育課長
小泉こども局長

令和2年度加須市一般会計補正予算（第4号）のうち教育費について、現在開会中の令和2年第2回加須市議会定例会最終日に提案をしたいため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第29条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するものであります。

今回の補正予算は、新型コロナウイルス感染症対策の第4弾となります。
（以下の各事業について、資料に基づき担当から説明）

- ・学校教育管理事業
- ・小学校英語教育推進事業
- ・少人数学級推進事業

- ・学力アップ事業
- ・学校ICT教育活用事業
- ・小学校健康推進事業
- ・中学校健康推進事業
- ・公立幼稚園管理運営事業
- ・図書館管理運営事業

よろしくご審議の程お願いいたします。

渡邊教育長

学校教育課の補正予算について、補足します。

国の第2次補正予算で、小中学校に対し、感染症対策等を徹底しながら児童生徒の学びの保障をするための取組として必要となる経費についての補助金が盛り込まれました。児童生徒数に応じて1校あたりの上限額が決まっており、埼玉県は加算地域となっていますので、1校あたり200万円から400万円、これを国と市とで2分の1ずつ負担するという形になります。

加須市では、この補助金を活用し、熱中症対策として全児童生徒にネッククーラーを配布したり、感染症対策として全小中学校の体育館に送風機4台を整備したりいたします。

また、この補助金は各学校の裁量でも活用できるようにという指示ですので、補助金の一部は、補助金の要件の範囲内にはなりますが、各学校の判断で有効活用してもらいます。

ご質疑、ご意見等ございますか。

遠藤委員

ネッククーラーというのは、濡らして使うものですか。

渡邊教育長

はい。濡らすと中身がジェル状になって冷たくなります。長い紐状のものは事故につながりますので、マジックテープを留めると輪になって、首にフィットする形状のものを考えております。

加藤委員

体育館に送風機4台というのは、決まりがあるのでしょうか。

渡邊教育長

台数の決まりはありません。体育館内の空気をできるだけ動かすために、四隅に置くことを考えています。子供たちが怪我をしないようカバーをつけるなど安全対策をします。

加藤委員

規模が違うのに一律というのはどうでしょうか。

渡邊教育長

各学校で使える予算がありますので、不足するようであれば、校長の判断で購入してもらうという方法もあります。

加藤委員

送風機ですね。冷房ではないのですね。

渡邊教育長

送風機です。新しい空気を入れるという趣旨です。

猪股委員

幼稚園に購入する除菌BOXというのはどのくらいの大きさなのでしょう。

小泉こども局長	縦45センチメートル、奥行き45センチメートル、高さ61.3センチメートルです。
遠藤委員	1回の消毒でどのくらいの時間がかかるのでしょうか。
小泉こども局長	資料によりますと、1回45秒となっております。
猪股委員	小中学校に非接触型の体温計を購入するということですが、幼稚園や図書館でも必要ではないでしょうか。
小泉こども局長	幼稚園には、今回の第4号補正予算の前の第3号補正の方で1つずつ購入をしております。
江原生涯学習部長	図書館には、健康づくり推進課でまとめた購入した非接触型体温計が1つずつ配られております。図書館以外についても、公民館や体育館、文化・学習センターなどの市の公共施設には、同様に1つずつ配布されています。
猪股委員	他市の図書館では、クラスターが発生した場合に備え、入館者の記録や管理などを工夫している例がありますが、加須市では備品の購入以外に具体的にどのような対策を考えていますか。
江原生涯学習部長	6月1日からは、ネット予約及びリクエストカードでの予約による貸出を始めていますが、窓口カウンターでは、来館者が2メートル以上の間隔を空けて並ぶよう床に足型マークをつけたり、窓口に簡易的なビニールシートを設置したり、職員がマスクと手袋を着用したりしております。 また、返却された本については、ウイルスが付着していた場合の対策として、少なくとも24時間は別の場所に保管・隔離した上で書架に戻したり、予約貸出しの準備が整った図書は表裏の表紙を職員がアルコール消毒したりしています。 7月1日からは1時間以内の短時間での利用が再開されますので、これまでの対策に加え、密にならないよう換気を行います。仮に来館者が集中したような場合は、入場制限をすることも検討しております。 また、開架図書については、手に取って閲覧した場合は、元の本棚ではなく別の場所に戻す取組を実施していきます。
猪股委員	ご苦労はあると思いますが、図書館の開館を喜んでいる人たちがいますので、よろしくお願いします。
小林委員	除菌BOXというのは、どういう方法で除菌するのでしょうか。 もし、それが有効であるならば、幼稚園以外の小中学校の図書等でも、用途が広がるのではないかと思います。
小泉こども局長	紫外線による除菌です。
杉田学校教育部長	今回の予算では、小中学校については盛り込んでおりません。学校数も多いので、幼稚園での成果を見ながら、次回以降の補正予算で考えてまいります。
江原生涯学習部長	今回、議会の中でも、図書館にも設置してはどうかという質問がありました。図

書館の場合は、もっとサイズが大きく80万円くらいのものになりますが、他市では既に導入しているところもございます。

先ほどもご説明しましたとおり、感染防止対策は十分にやっておりますので、図書館利用にあたっての安心安全は保たれていると考えております。

渡邊教育長

幼稚園の場合は、小型のものを各園に配置して、図書だけでなく、玩具を消毒したいということですね。

図書の場合は、送風して本の中まで消毒しないといけませんので、1台あたり80～100万円します。1回4～5冊、1分20秒くらいで、消毒できるようです。借りた人が持ち帰る前に自分で消毒していくという形になります。図書の除菌機の導入については、必要性は検討していきたいと考えております。

渡邊教育長

他にございますか。

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。

第41号議案「令和2年度加須市一般会計補正予算(第4号)のうち教育費について」は、原案のとおり可決ということではよろしいですか。

(異議なしとの声あり)

それでは、原案可決とします。

(全員賛成により原案可決)

【日程第12 第42号議案「加須市スポーツ推進審議会委員の任命について」】

(全員賛成により原案可決)

渡邊教育長

これより会議の非公開を解きます。

【日程第13 第40号議案「『加須市立小学校及び中学校管理規則』の運用について」】

渡邊教育長

日程第13 第40号議案「『加須市立小学校及び中学校管理規則』の運用について」を議題といたします。事務局より説明させます。

刑部学校教育課長

「加須市立小学校及び中学校管理規則」の令和2年度の運用について、学校教育法施行令第29条第1項の規定により、この案を提出するものであります。

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、令和2年3月2日から5月31日まで、加須市立小・中学校を臨時に休業したことに伴い、令和元年度3月分の授業時間の一部と令和2年度4月、5月分を令和2年度の夏季休業中に確保するため、1学期を4月1日から8月20日まで、2学期を8月21日から12月31日までとし、併せて夏休みを8月8日から8月20日までとするものです。

よろしくご審議の程お願いいたします。

渡邊教育長

以上説明がありました。これより協議を行います。

ご質疑、ご意見等ございますか。

加藤委員	以前、土曜日に授業をするという話もありましたが。
刑部学校教育課長	土曜日は授業はやりません。各学校が工夫し、2月まで週1時間ずつプラスすることで授業時間を確保します。
渡邊教育長	土曜日に教員を勤務させた場合には、振替休日など服務上の課題があります。また、スポ少や塾、習い事との関係も出てきます。そうしたことから、土曜日はやめようと考えました。
小林委員	最高気温と最低気温が一定以上の日は臨時休業にするという方針との関係は。
渡邊教育長	3日前に熊谷气象台から最低気温が28度以上、最高気温が35度以上という発表があった場合は臨時休業にするという方針は、そのまま実施します。 7月からは、熱中症の危険が高くなることが予想される場合、前日の夕方または当日の朝5時に「熱中症警戒アラート」という警報を出すということが始まります。部活動やその他の運動についても、そうした警報が出た際には活動を自粛するよう促す通知を出すよう指示をしています。
猪股委員	今年の夏休みは8月8日から20日までと異例の短さになります。夏休みの宿題や過ごし方も大きく変わってくるのではないかと思います。そうした方針はあるのでしょうか。
刑部学校教育課長	方針としてはこれからになりますが、おっしゃるとおり、いつもとは違いますので検討してまいります。
杉田学校教育部長	既に動いている部分としましては、例年夏休みの課題になっていた各種ポスターや作文については、依頼団体には、今年は今までと同じようにはできないことを文書で説明し、ご理解をいただいております。 宿題については、今年は同じようには出せないのではないかと考えています。7月の校長会でも確認をいたします。
猪股委員	先生方もかつてない状況の中、心労を抱えながら勤務されていると思います。夏休み中の先生方の研修の方は。短い夏休みの中で先生方が休みを取れないのではないかと、先生方への負担が気になります。
刑部学校教育課長	県の方からも、今年度の夏休みの研修は無しにすると通知がきております。市の教育センターで行っております市主催の研修もすべて無しとします。
猪股委員	それはよかったです。
渡邊教育長	心配しているのが教職員の免許更新講習です。今年度は中止する大学もあります。平成国際大学も学生の授業の方で大変だということで、中止すると連絡がありました。 自動車の運転免許は更新期間を延長する救済措置が出ていますが、教員免許はまだそのような措置は示されておられません。

猪股委員	春の教育実習の受入れはどうされているのでしょうか。
渡邊教育長	1学期はすべて延期になりました。2学期か3学期かになると思いますが、現状ではわかりません。
杉田学校教育部長	教育実習の期間については短縮していいという通知は来ましたが、今後の状況によりますので、どうなるのかはわかりません。
渡邊教育長	他にございますか。 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、お諮りします。 第40号議案『加須市立小学校及び中学校管理規則』の運用については、原案のとおり可決ということによろしいですか。 (異議なしとの声あり) それでは、原案可決とします。 (全員賛成により原案可決) 【日程第14 その他】
渡邊教育長	日程第14 諸般の報告をいたします。 各部長は、本日配布資料について、簡潔に説明をしてください。 (以下、資料をもとに説明)
江原生涯学習部長	<ul style="list-style-type: none"> ・ 小中学校プール施設の今後のあり方について (案) ・ 令和2年度文化祭の開催検討状況について ・ コミュニティ関連施設 (ホール) の利用再開について ・ 加須未来館プラネタリウムの再開について ・ 騎西総合体育館内トレーニング室の再開について ・ 令和2年度加須市民運動公園市民親子プール及び小学生水泳教室の中止について
小泉こども局長	<ul style="list-style-type: none"> ・ 樋遣川幼稚園及び大越幼稚園園舎耐震補強工事 ・ 「子育て世帯へのちょこっとおたすけ絆サポート券配布事業」について
渡邊教育長	加須市は耐震対策には力を入れています。今回の樋遣川幼稚園と大越幼稚園で小中学校も含め、校舎・園舎の耐震化はすべて終了です。 また、小中学校の体育館も避難所になるということで、非構造部材の耐震化まですべての学校で終わっています。
小林委員	市の体育館は。

江原生涯学習部長	構造上の耐震化は、北川辺体育館以外はやっています。
渡邊教育長	北川辺体育館は、1階は大丈夫ですが、2階が耐震基準を満たしていません。
遠藤委員	小中学校プールの今後のあり方について、中学校は段階的に廃止するということですが、小学校のように複数校で共有するという対応を採らない理由は、
江原生涯学習部長	<p>中学校のプールは比較的新しいこと、中学校ではプールの使用回数が少ない現状があること、規模が大きく生徒数も多いため他校との共同利用は時間的にもコスト的にも大変であること、中学3年生では水泳の授業が必須ではないこと、中学校では見学者が多いことなどから、そのような方向性で検討しております。</p> <p>羽生市では、中学校のプールは、今年度は中止、来年度から廃止という決定をしたと聞いております。</p>
遠藤委員	スイミングに通っている子はいいですが、着衣水泳は、各学校で年に1回でもいいからやった方がいいのではないかと思います。
渡邊教育長	<p>小学校では、そうした授業もできるように拠点方式を採ります。中学校は現在でもプールに入る生徒は、特に女子では20人中4、5人というような状況です。自分の学校でもそのような状況ですので、他校に行き行って入るかというとなかなか難しいのかなと思います。</p> <p>小学校と中学校ではプールの深さも違いますので、小中で共有するというのも難しいです。</p>
遠藤委員	小学校でしっかり学ぶということですね。
渡邊教育長	そうしたいと考えております。
遠藤委員	加須まなびPLUSの動画をいくつか観ました。先生方が一生懸命やっていて、とても楽しく授業を展開されていました。子供たちもよく観たのではないかと思います。
杉田学校教育部長	<p>アクセス数も1万5千件を超えました。</p> <p>市報にも記事が掲載されておりますので、ご覧ください。</p>
猪股委員	<p>私も観ました。普段、学校に行っていない子も学校って楽しそうだなと思ってくれるような動画だなと思いました。</p> <p>中学校で基礎科目である英語の動画がなかったようです。各教科の研究会で作ったのか、それぞれの先生が自主的に作ったのかはわかりませんが、今後、GIGAスクールが本格運用されると、こうしたネット教材について需要が高まります。評価の声が届いているのではないかと思います。ニーズの高まりに合わせてさらにより良いものができるような、効果測定のような取組をするというのではないのでしょうか。</p> <p>また、多くの動画で先生が顔を出していました。自分の授業を発信するというのは勇気があることだと思います。パワーポイントと声のみにすると先生の心理的ハードルが下がるのではないのでしょうか。そうした工夫をしてみたいかがで</p>

しょう。
とても面白かったです。

渡邊教育長

今回は、個人的に参加してくれる人を募集しました。教科の制約などはせず、まずはやってみようということでやりました。

杉田学校教育部長

いただいたご意見は、今後活かしていきたいと思います。

小林委員

オンライン授業もかなり普及してきているように感じますが、学力差が開くのではないかと危惧しています。オンラインだけでなく、小中学校が休校中も、家庭でやるテストなど、先生方はきめ細かく工夫をしていただいております。

水泳については、小学校だけにせよ、泳げるようになることは必須ではないかと思っております。泳げるか泳げないかの差が命に影響することがあるかもしれません。大変重要なことではないかと思っております。

休校中はサークル活動もなくなり、運動する機会がなくなりました。心配なのは、小中学生、高校生という伸び盛りの時期に体力が低下してしまっているのではないかとということです。基礎的体力の維持が心配です。

渡邊教育長

3点目の運動量に関連して、部活動は段階的に再開しようとしています。

現在は、1日1時間程度の活動で、土日はなしとしています。

来週の7月1日からは今までどおりの活動とし、7月31日で3年生は引退することとしています。

注意しなくてはいけないのは、体力が落ちていることと暑さにも慣れていないということです。そこで、土日の対外的な試合についても、1校だけ、3時間以内となるように注意をしています。

オンライン授業については、取り組める子と難しい子とがいます。集中できる子はどんどん進みますが、そうでない子は難しい。学校の授業で先生が声掛けをしながら子供たちの集中を引き戻していくことは、とても大切なことだとわかりました。やはり、基本は対面授業であり、オンライン授業は補完するものだと思います。

小林委員

その通りだと思います。オンライン授業では学力ばかりに重点がいつてしまう。リーダーシップを発揮したりコミュニケーションをとったりすることの方が、むしろこの年代には重要です。今は次善の策。早く本来の形になればと思います。

渡邊教育長

他にございますか。それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、報告を終わりといたします。

ここで、私から、ご報告させていただきます。

平成28年7月7日から教育委員をお願いしておりました、加藤久佳委員さんが、来月7月6日で4年の任期満了を迎えられます。加藤委員さんには、任期満了までご協力をいただきますが、本日が最後の定例会でございますので、ご挨拶を頂戴したいと存じます。

加藤委員

来月で任期満了となるわけですが、ほっとした気持ちと寂しい気持ちがあります。PTAの副会長として4年、会長として2年、教育委員として4年、合計10年間、加須市の教育に携わらせていただきました。当時の校長先生方には考え方などをいろいろ勉強させていただきました。

また、福田委員さんが校長先生だった時、私はPTAの副会長だったのですが、その時にスクールガード・リーダーになりました。その後、会長やPTA連合会の役員などをしていく中で、教育委員もやらせていただくことになったのかなと思います。その後も福田先生とは、いろいろな機会にお会いしました。一緒に教育委員をやらせていただき、不思議な縁だなと思います。本当にお世話になりました。

今年は、新型コロナウイルス感染症の関係でさまざまな行事が縮小されたり中止になったりして寂しかったです。特に卒業式は、こちらも緊張するのですが、最後に参加できなかったなと思います。

教育委員としては終わりますが、今後もスクールガード・リーダーはやっていきますので、これからも地域の一員として、子供たちを温かく見守っていきたいと思います。

4年間、ありがとうございました。

渡邊教育長

加藤委員さんには、今後ともお世話になると思います。よろしく願いいたします。

それでは、以上で、令和2年第6回定例会は終了となります。

次回、令和2年第7回定例会は7月29日（木）午後1時30分に開会します。これをもちまして、令和2年第6回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。ご苦労さまでした。

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。

令和2年7月29日

教育長 渡邊義昭

委員 遠藤康江

書記 武井由加里